

Fecha: 22-06-2025 Medio: Maule Hoy Supl.: Maule Hoy Tipo: Noticia general

rulo: 28 de junio: Una historia de orgullo, amor y resistencia

Pág.: 2 Cm2: 285,2 VPE: \$0 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos Sin Datos

No Definida





Aunque muchos no lo saben, cada 28 de junio el calendario se llena de un eco antiguo. No es una fecha más: es una llama que viene desde Stonewall, una cicatriz que se ha transformado en colorida bandera. Ese día, el mundo recuerda que las luchas nacen desde la dignidad, y que el orgullo no es vanidad, sino testimonio de libertad. Es un recordatorio de que nadie debe pedir perdón por ser quien es.

Desde ese espíritu, y autorizada por sus protagonistas, quiero compartir una historia de amor, amistad y de lucha. La historia de Benjamín y Rodrigo, y su querida amiga Eli-

Benjamin y Rodrigo fueron funcionarios de la Escuela Particular Villa Baviera, en la comuna de Parral. Trabajaron durante años con compromiso y vocación: Benjamin como funcionario no docente y Rodrigo como Director. Pero algo en ellos incomodaba al conservador entorno que los rodeaba: eran pareja. Su «pecado», amar. Cuando contrajeron matrimonio, la incomodidad ante su presencia se intensificó, y la avalancha de burlas homofóbicas no se hizo esperar. Debieron soportar comentarios hi-

28 de junio: Una historia de orgullo, amor y resistencia

rientes sobre su forma de vestir y hablar, apodos denigrantes como «La Bella y la Bestia», y rumores que se esparcían como veneno por los pasillos del establecimiento que Rodrigo
intentaba dirigir en medio
de un clima laboral hostil y
profundamente vulnerato-

La situación se volvió tomó conocimiento de lo que ocurría, pero la hostilidad ya era insoportable. La dignidad, vulnerada. Ante ello, decidieron presentar una denuncia formal ante la Inspección del Trabajo de Parral por su derecho a no ser discriminados por su orientación sexual.

sexual.

Se abrió una investigación. Se entrevistó a personal, docentes, e incluso
se citó a declarar a la sostenedora del establecimiento: Dorothee Munch
Kramm, heredera del
«cónclave alemán» que
aún conserva el control
sobre lo que alguna vez fue
Colonia Dignidad. El resultado fue claro, se acreditaron indicios evidentes de
discriminación homofóbica. Para evitar un litigio, el
ente fiscalizador instó a las
partes a mediar.

Confiando en la institucionalidad, Benjamín y su
esposo participaron de la
mediación el 27 de enero
de 2023. Y para evitar sanciones el colegio se comprometió, entre otras cosas, a ofrecer disculpas
públicas. Disculpas que finalmente se redujeron a
media hoja de papel, anecdóticamente pegada en
un rincón olvidado del diario mural escolar. Como si
se tratara de una mala broma, minutos después de
firmado el acuerdo de mediación, Benjamín fue notificado de su despido.

Fue una bofetada. Una represalia. Una vergüenza.

Pero Benjamín no estaba dispuesto a seguir callando y decidió demandar.

La historia, sin embar-



go, no comienza ni termina ahí. En diciembre de 2022, dos funcionarios LGTBIQ+ ya habían sido desvinculados de la Escuela Particular Villa Bavie-ra, en una silenciosa purga que intentó borrar cual-quier disidencia. Y meses más tarde, en junio de 2023, Rodrigo —entonces director del establecimien-- fue también despedido. Junto con él, fue des-vinculada su entrañable amiga y colega Elizabeth, una docente que con va-lentía y decisión se negó a sumarse a la lógica del abuso, que eligió el respe to y la coherencia antes qué el silencio cómplice. Como castigo por su inte-gridad, también enfrenta una larga batalla judicial.

El mensaje fue brutal y claro: amar, acompañar o simplemente no discriminar, también se castiga.

Como abogada litigante, no representé a Benjamín desde el inicio de su batalla, sino que asumí su defensa en segunda instancia, interponiendo un recurso de nulidad actualmente en trámite ante la Corte de Apelaciones de Talca. Ya que, a juicio de esta parte, el fallo que rechazó su denuncia no solo omitió pruebas esenciales y presentó graves contradicciones, sino que ignoró principios fundamentales del derecho laboral.

En cuanto a Rodrigo y Elizabeth, su causa aún se encuentra en tramitación ante el Juzgado del Trabajo de Parral. Pero seamos francos: imponerse a Villa Baviera en Parral es una misión faraónica.

Como mujer y abogada de vocación, me niego a quedarme solo en lo técnico, cuento esta historia porque no es una causa más. Es una crónica de injusticia y discriminación que debe ser visibilizada.

Villa Baviera fue, durante décadas, un lugar de silencios. Hoy, gracias al coraje de Benjamín, Rodrigo y Elizabeth, ese silencio se quiebra. Sus voces resuenan por muchos que han callado. Por quienes aún



temen hablar. Por quienes se esconden para no ser apuntados, para conservar su trabajo. Para sobrevivir.

En este mes del Orgullo, su historia se convierte en una bandera que no puede ni debe bajarse.

El orgullo es memoria.

Es justicia. Es la promesa de que nadie más será denostado por amar.

Que esta historia se escuche. Que esta historia permanezca. Que esta historia nunca más se repita.

